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CONVEGNO DEI DIRETTORI GENERALI 
DELLE AMMINISTRAZIONI UNIVERSITARIE 

  
VERBALE ASSEMBLEA – 10 dicembre 2015 

  
   
Il giorno 10 dicembre 2015 alle ore 10:30, presso la Sala Beltrami del Politecnico di Milano, si è riunita 

l’Assemblea generale del CoDAU, con il seguente ordine del giorno: 

1) Esame ed approvazione del Bilancio Preventivo 2016; 

2) Legge di stabilità 2016 (relazioneranno dott. Riccardo Grasso e dott. Antonio Marcato); 

3) CoDAU Sanità ‐ Aggiornamento e analisi delle problematiche (relazionerà dott.ssa Emma Varasio); 

4) CoDAU Ricerca ‐ Aggiornamento e analisi delle problematiche; 

5) Varie ed eventuali. 

Presenti: Silvana Ablondi, Giorgio Barchiesi, Luca Bardi, Anna Maria Cremonese, Francesco De Domenico, 
Graziano Dragoni, Mauro Giustozzi, Massimiliano  Laganà, Giancarla Masé,  Cristiano Nicoletti,  Emanuela 
Ometto,  Enrico  Periti,  Roberto  Polastri,  Bruno Quarta,  Stefania  Ribotta, Antonio  Romeo,  Beatrice  Sassi, 
Fulvio  Scarpelli, Alberto  Scuttari,  Luigi  Tapanelli, Gaetano  Telesio, Marco  Tomasi, Andrea  Turolla,  Emma 
Varasio. 
 
Deleghe: Gianni Penzo Doria delega Cinzia Paganin, Gabriele Rizzetto delega Francesco Scaramelli, Raffaele 
Simeone delega Roberto Molle. 
 
Assenti giustificati:  Ilaria Adamo, Candeloro Bellantoni, Francesco bello, Attilio Antonio Montano Bianchi, 
Giulio  Coggiola  Pittoni, Giuseppe  Colpani,  Filippo Del  Vecchio,  Pietro  di  Benedetto, Giannina Di Marco, 
Marco  Elefanti, Andrea  Erri,  Federico Gallo,  Rosa Gatti, Giuseppe Giovanelli, Giuseppe Giunto,  Riccardo 
Grasso, Angela Maria Lacaita, Fiorenzo Masetti, Livia Mauro, Mariangela Mazzaglia, Carlo Musto D’Amore, 
Michele Orefice, Maria Orfeo, Gianni  Penzo Doria, Gabriele  Rizzetto,  Vittorio  Rizzoli,  Loredana  Segreto, 
Raffaele Simeone, Paolo Sormani, Vincenzo Tedesco, Aldo Tommasin, Pier Carlo Trucco, Maria Pia Turinetti 
di Priera, Aldo Urru. 
 

Sono  altresì  presenti:  Paola  Antonicelli,  Andrea  Berti,  Donata  Boesso,  Dahlia  Carnevale,  Guido  Castelli, 
Giuseppe  Conti,  Clara  Coviello,  Laura  Fulci,  Antonio  Marcato,  Roberto  Molle,  Cinzia  Paganini,  Paolo 
Pasquini, Dario Pellizzon, Rosalba Valenti. 
 
Svolge le funzioni di segretario: Patrizia Fabrini. 
 

Il Presidente saluta tutti i presenti e informa in merito alle nuove nomine a ruolo di Direttore Generale: 
Giuseppe Colpani all’Università Tor Vergata; 
Andrea Turolla all’Università Piemonte Orientale; 
Mariangela Mazzaglia all’Università di Palermo; 
Lucia Colitti all’Ateneo Foro italico; 
Giancarla Masè all’Università di Verona. 
 
Informa  inoltre che  il collega Luca Bardi  subentra nella Giunta  in  sostituzione di Maria Luigia Liguori, già 
Direttore Generale a Napoli Federico II. 
 
Quindi si passa ad esaminare il primo punto all’ordine del giorno: 
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1. Esame ed approvazione del Bilancio Preventivo 2016. 
Il Presidente, coadiuvato dal Presidente del Collegio dei Revisori passa ad  illustrare  il Bilancio preventivo 
2016 (All. 1 e All. 2), dettagliando ipotesi di entrate e relazionando sulle probabili uscite. Il Preventivo 2016, 
mostra  un  significativo  avanzo  relativo  all’anno  2015  dovuto  in  parte  al  ritardo  nella  definizione  e 
realizzazione del Progetto in itinere “Gli acquisti nelle università” e in parte alle attività di formazione non 
ancora realizzate. Si propone, di conseguenza, una riduzione, per il solo anno 2016, delle quote associative 
(da 2.000€ a 1.000€) e una  riduzione della quota di  iscrizione al  convegno 2016.  Il Presidente evidenzia 
l’importanza  di  elaborare  un  progetto  formativo  mirato  all’analisi  e  allo  sviluppo  delle  competenze 
necessarie  a  chi  riveste  il  ruolo  del  Direttore  generale  nelle  università.  Ciò  risulta  particolarmente 
importante nell’attuale  fase di passaggio e cambiamento e alla  luce della considerazione che  le  iniziative 
oggi presenti non rispondono adeguatamente alle esigenze del target formativo dei Direttori Generali. 
Il  Bilancio  presentato,  con  il  parere  favorevole  della Giunta  Esecutiva  del  9  dicembre  2015,  ha  avuto  il 
parere favorevole del Collegio dei Revisori riunitosi in data 10 dicembre 2015. 
L’Assemblea approva all’unanimità il Bilancio preventivo 2016. 
 

2. Legge di stabilità 2016 
Il Presidente, nel comunicare che il collega Riccardo Grasso non è presente per impegni inderogabili, lascia 
la parola al dott. Antonio Marcato che relaziona su alcuni commi della Bozza di legge sulla stabilita (All. 3). 
 

3. CoDAU Sanità ‐ Aggiornamento e analisi delle problematiche 
Il coordinatore, Emma Varasio informa in merito alla proposta di programma formativo per il personale che 

opera in ambito sanitario formulata attraverso la collaborazione tra il GdL Sanità CODAU e Co.In.Fo. che da 

alcuni  anni  ha  formato  la  ‘famiglia  professionale’  Unisan.  Il  programma  (All.  4)  è  stato  approvato  

dall’Assemblea Co.In.Fo. e dalla Giunta CoDAU. 

Quindi passa ad illustrare le problematiche relative a: Accesso ai Corsi di studio di area medica; Scuole di 
specializzazione; I rapporti Università e SSN dopo la L. 240/2010 (All. 5) 
 

4. CoDAU Ricerca ‐ Aggiornamento e analisi delle problematiche 
Il coordinatore, Antonio Romeo riferisce in merito al lavoro svolto dal gruppo CoDAU Ricerca nel corso del 
2015. 
In  particolare  il  gruppo  ha  inteso  articolarsi  in  quattro  settori  (Valutazione,  progetti  nazionali,  progetti 
europei e modelli organizzativi degli uffici ricerca), individuando i relativi responsabili nei dirigenti: 
Giuseppe  Conti  (Unibo)  ‐  Andrea  Berti  (Unipd)  ‐Laura  Fulci  (Polito)  ‐Guido  Castelli  (Unicatt),  presenti 
all’Assemblea per relazionare in merito alle questioni affrontate nel corso dell’anno 2015. 
La  numerosa  community  degli  uffici  ricerca,  quotidianamente  impegnata  a  proporre  soluzioni  e 
problematiche  attraverso  una mailing  list,  si  riconosce  adesso  nel  CODAU,  anche  grazie  alle  numerose 
iniziative che si sono svolte nel corso del 2015. 
Queste le più significative: 

1. Si è costituito un tavolo di  lavoro permanente con  il MIUR  (2 riunioni tra  luglio e dicembre) dove 
sono state affrontate le criticità in corso; 

2. Si è consolidato il rapporto di collaborazione con ANVUR e CINECA per le attività connesse alla  SUA 
RD e al nuovo bando VQR 

3. Si è svolto  il 9  luglio a La Sapienza un workshop sui modelli organizzativi dei settori ricerca che ha 
visto  la  partecipazione  di  90  funzionari  e  dirigenti,  alla  presenza  del  Presidente  ANVUR  prof. 
Stefano Fantoni. 

Antonio Romeo presenta  i succitati responsabili dei sottogruppi, perché  illustrino, con  l’ausilio di slides,  le 

attività svolte e le problematiche oggetto di discussione nel corso dell’anno. (All. 6, All. 7 e All. 8). 



3/3 
 

 
 
 

5. Varie ed eventuali 
Il Presidente  informa  che  il  collega Carlo Musto d’Amore è  stato  contattato dal Vescovo Mons.  Lorenzo 

LEUZZI di Roma per l’organizzazione, in occasione del Giubileo, di un evento rivolto ai Direttori Generali di 

tutte le università del mondo. Allo scopo, sarà costituito un gruppo di lavoro che vedrà coinvolto il CoDAU, 

il quale, a sua volta, promuoverà l’interesse di Humane tramite i rappresentanti CoDAU, Giuseppe Colpani e 

Mario Gatti.  

Il Presidente informa di aver firmato un contratto con il MIP per la realizzazione del progetto editoriale sul 

tema delle acquisizioni  in ambito universitario. Per proseguire  le attività di ricerca, verranno costituiti due 

focus  group,  rispettivamente  per  il  centro  sud  e  per  il  centro  nord,  ai  quali  verrà  invitato  il  Direttore 

Generale che potrà farsi accompagnare dal dirigente esperto in materia.  

Il Presidente informa che il collega Francesco De Domenico, Direttore Generale dell’Università degli Studi di 

Messina sarà nominato rappresentante CoDAU nell’Osservatorio Nazionale per il Diritto allo Studio al posto 

di Alberto Scuttari che sarà  indicato come  rappresentante CODAU nella Commissione alloggi e  residenze 

per  studenti  universitari  del Miur  al  posto  del  Dott.  Valenti,  cessato  dalla  carica  di  Direttore  Generale 

dell’Ateneo di Palermo. 

 

Il Presidente  informa che	ad  inizio del 2016, verranno avviate  le attività per  l’organizzazione del prossimo 

Convegno  annuale.  In  relazione  alla  sede,  viene  chiesto  al  collega  Antonio  Romeo  di  informarsi  sulla 

presenza di idonee strutture nella zona di Bari e Provincia.  

 
Alle ore 13:45 il Presidente dichiara chiusa la seduta dell’Assemblea.  
 
 
   Il Segretario                        Il Presidente 
Patrizia Fabrini                  Cristiano Nicoletti 


